
蕭澤頤：禁毒宣傳更重要
蕭澤頤表示，毒品對社會的禍害不容置疑，不僅對

身體有不可逆轉的傷害，更會摧毀年輕人的理想和家
庭。因此，除了執法行動外，禁毒宣傳更加重要，這不
僅需要警方的力量，更需要家長、老師及社會各界的多

方協力，才能達到事半功倍的效果。只要青少年培養出
熱愛生命的價值觀，就可以應對到成長階段中的低潮，
遠離毒品。他續指，在過去一年，警方毒品調查科積極
走入社區宣傳禁毒信息，包括開展禁毒領袖學院、禁毒
季等項目，同時也採用創新方法去推廣禁毒信息，比如
禁毒宣傳車、動畫短片、互動體感遊戲等，希望藉用這

些方式令抗毒信息更加貼近年輕人。
警方毒品調查科警司李蔚詩表示，截至9月，今年

有361名21歲以下的青少年因毒品被捕，較去年同期
下跌約兩成；但平均每月被捕的青少年人數較前年多
一倍，月均達40人，情況令人擔心。在18歲以下的
被捕人士中，六成為男性，當中七成人無案底，大部
分是學生。最小的本地販毒者只有13歲，亦有初中生
在學校招募同學販毒。

吸毒者年輕化趨勢明顯
根據去年呈報的吸毒人數，香港吸毒呈年輕化趨

勢，增加約200人，全部來自21歲以下的群組。青少
年較多濫用大麻和可卡因，亦存在濫用多種毒品的情
況。

隨着香港放寬入境檢疫安排至 「0+3」， 「螞蟻搬
家式」的跨境運毒案重新出現。李蔚詩表示，由海外
運毒到港的個案增加，不少犯案年輕人沒有毒癮，只
是為了 「賺快錢」而運毒。她呼籲青少年及早遠離毒
品，不要誤入歧途。

【香港商報訊】記者戴合報報道：警方毒品調查科昨日在西九文化區舉行
「Love Our Life—LOL Party 禁毒展覽」 ，主題為 「Love Our Life」

（珍愛生命）。警方期望透過是次活動向大眾傳遞珍惜生命、熱愛人生，以
正面態度面對人生高低起跌，遠離毒品，提高大眾抗毒意識。警務處處長蕭
澤頤致辭表示，希望大家能夠在享受音樂、派對的同時，將抗毒的種子埋在
大家心中，並幫助青少年培養熱愛生命的價值觀，遠離毒品。根據警方資料
顯示，今年三至四月，在新冠疫情最嚴重時，因毒品被捕青少年人數明顯下
跌，但在疫情緩和後，近月呈現回升象。

「0+3」後跨境運毒案增
月均40青少年涉毒被捕 較兩年前倍增
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【香港商報訊】記者周偉立報道：二十國集團
（G20）領導人峰會將於本月15日至16日在印尼峇
里島舉行。財政司司長陳茂波將於今日下午啟程，
以中華人民共和國代表團成員身份出席G20峰會。

財政司司長辦公室表示，領導人峰會為全球主要
經濟體的領袖提供平台，討論經濟、金融和政治等
多方面的合作範疇。陳茂波將於11月17日早上返抵
本港。在他離港期間，財政司副司長黃偉綸會署任
財政司司長。

【香港商報訊】記者林駿強報道：
中西區民政事務處、香港島各界聯合
會等團體於昨今兩日（12、13日）及
下周六日（19、20日），一連兩個周
末在上環舉行 「中西區各界慶祝中華
人民共和國成立73周年：秋日樂繽紛
地區嘉年華@中西區」活動。民政及
青年事務局局長麥美娟在啟動禮致辭
時表示，當局現正積極手制訂《青
年發展藍圖》，亦即將推出 「青年參
與倡議計劃」，深信以上政策可為青
年人創造更多機會，培育他們成為愛
國愛港、具備國際視野的新一代。

中西區嘉年華盛大舉行
「中西區各界慶祝中華人民共和國

成立73周年：秋日樂繽紛地區嘉年華
@中西區」於昨午舉行啟動禮，邀請
到麥美娟、行政會議召集人葉劉淑
儀、中聯辦港島工作部副部長楊成偉
等擔任主禮嘉賓。

麥美娟致辭表示，政府非常重視青年發展工作，今
次由行政長官倡議的周末市集，正正提供了一個很好
的平台，讓一群具有創意思維的青年人發揮潛能，及
汲取創業的經驗，以便他們日後為國家和香港的發展
作出貢獻，這亦與行政長官施政報告中的青年政策及
理念一致。

麥美娟說，國家主席習近平在 「七一」重要講話
中，特別指出要關心、關愛青年人。 「青年興，則香
港興」，青年是香港的未來。當局現正積極手制訂

《青年發展藍圖》，勾畫香港整體青年發展工作的願
景、目標和行動。另一方面，政府亦將推出 「青年參
與倡議計劃」，吸納更多青年人積極參與政策及地區
事務的討論。她深信以上政策可為青年人創造更多機
會，並培育他們成為愛國愛港、具備國際視野的新一
代。

展現社區團體群策群力精神
活動召集人夏中建致辭表示，為配合行政長官在施

政報告中倡議的港島區周末市集，中西區內多個團體
都積極響應及鼎力支持，在中西區民政事務處的協助
及各方的通力合作下，迅速籌劃了今次的活動，充分
展現出中西區各團體群策群力的精神。

據介紹，今次嘉年華設有 「創意科技」、 「表演玩
樂」、 「特色商品」三大主題。除了購物以外，主
辦機構還為市民準備一連串表演活動、攤位遊戲及
康體推廣活動，其中包括地壺球、弓術、劍擊體驗
等。

【香港商報訊】記者林駿強報道：自由黨兩位
全國政協委員胡漢清、易志明昨日與傳媒聚會，
講解粵港深度合作契制。他們表示，香港可以根
據《世貿協定》，通過自願簽署協定，推動符合
「一國兩制」及世貿規則的區域一體化，並利用

好香港獨立關稅區的競爭優勢，讓粵港澳大灣區
的內地城市可透過香港的海外經濟貿易辦事處
(經貿辦)，作為銜接國際的窗口。本身是航運交
通界立法會議員的易志明認為，大灣區的城市間
最好是 「政府對政府」做對口工作，達到互惠共
贏。

胡漢清：完善相關法律框架
本身是基本法研究中心主席的胡漢清表示，大

灣區包括廣東省九個城市、香港及澳門兩個特別
行政區，彼此都有不同制度。其中，香港的制度
適合從事高科技、自貿區，而特區政府有責任將
香港的優勢對中央、市民等方面做好解說，並且完善
相關法律框架，制訂好大灣區的標準，甚至是可以商
討以港元作為結算貨幣。

胡漢清、易志明以全國政協委員的身份，提出 「粵
港深度合作契制」提案。他們認為，香港可以根據
《世貿協定》第24條，通過自願簽署協定，以達至經

濟一體化。而香港可參考歐盟成員國之間的安
排，透過簽訂優惠協議，促進地區經濟融合。

他們又認為，香港在 「一國兩制」下，能繼續
享有獨立關稅區的地位；而大灣區的內地城市，
更可以透過香港14個海外經貿辦為銜接國際的窗
口，發展多元化貿易；獨立關稅區的優勢更可讓
香港設立中介點，使高科技製造業得以達到國際
標準及安全準則。

冀予香港企業更多便利措施
他們均指出，香港具備獨特優勢，更是國際金

融中心及貿易中心，相對大灣區其他城市，在吸
引海外企業及人才方面更有吸引力。故此，他們
希望內地給予香港企業更多在內地發展的便利措
施，以增加發展機遇。

此外，他們指出，香港可以參與澳門和廣東省
簽訂的《橫琴粵澳深度合作區總體方案》，實施

《粵港深度合作契制》，促成香港特區與廣東省在南
沙深度合作，將南沙發展成香港為內地科技產品出口
外國的 「加工區」。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：元朗污水處理廠
重建計劃首期預料於2027年完工，屆時處理污水量將
由每日七萬立方米增至十萬立方米，排出的污水由原
本的二級提升至最高級別的三級。興建中的新廠房引
進了全球最新先進技術，令廠房最大程度節省電能，
又能透過轉廢為能技術，以太陽能板、污泥生物消化
和廚餘產電，令廠房用電自產自足，助力香港2050年
實現碳中和。

首期工程預料2027年完成
元朗污水處理廠主要處理元朗市中心、元朗工業

及錦田一帶的污水，廠房在2020年開始原址重建，第
一階段將於2027年完工，耗資69億元。重建除了令
污水處理量大大提升，排出的污水亦提升級別，過程
中又加入紫外光殺菌和除味等裝置，這將令后海灣水
質更清澈。

負責項目的渠務署工程師陳韻茵介紹說，廠房引進
國際最新的好氧顆粒污泥技術，這是一種三合一的污
泥珠，直徑0.2至0.4毫米，集好氧區、缺氧區及厭氧
區 於 一 身 ， 內 含 細 菌 可 同 時 去 除 「有 機 物」、

「氨」、 「氮」、 「磷」等污染物；好處是分解污泥
時不用像舊式污泥珠要用攪拌器及循環泵等機器，令
廠房用電量節省20%。

為了讓污水可以利用自然重力流出海，傳統污水處
理廠要先把污水抽高至一個水平，新廠房設計則降低
了兩米，節省了用水泵抽高污水的電力；由於水位低

了兩米，當潮漲時便要用水泵把處理好的污水排出
海，但水漲情況每年合共只有一個月，所以整體用電
量仍降低了16%。

再生能源方面，陳韻茵說： 「整個新廠房上蓋鋪設
了共5000組太陽能板，每年可生產230萬度電，等如
700 個三人家庭全年用電量，屆時可供應新廠 20%用
電。」

設污泥消化缸生產350萬度電
廠房亦設有污泥消化缸，利用污泥進行厭氧消化，

即透過生物原理生產熱能和電能，生產350萬度電，
相等於 1050 個三人家庭全年的用電量，夠供應新廠
30%用電。

新廠房第一期完成後，至2031年仍有空間每日接收
125公噸來自其他污水處理廠的污泥，透過消化缸生
產860萬度電，可供應新廠50%用電量，這樣2031年
及之前新廠房都能實現能源中和；至於第二期，項目
預留了空間增建收集廚餘設施，加入廚餘可令污泥消
化缸的效能和產電量大大提升，從而令廠房長期能源
中和，用電自產自足。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：為紓緩基層家
庭因疫情帶來的壓力，推動社區共融、健康和諧發
展，九龍婦女聯會獲香港迪士尼樂園贊助，由昨日
起分五場次、每次500人進入樂園遊玩，2500名受
惠市民來自觀塘、黃大仙、九龍城、深水和油尖
旺的基層及少數族裔家庭。出席昨日啟動禮的嘉
賓，包括行政長官夫人李林麗嬋、中聯辦九龍工作
部副部長郭長勇、商務及經濟發展局副局長陳百
里、立法會議員楊永杰、顏汶羽、九龍婦女聯會主
席蘇麗珍等。

蘇麗珍：傳遞和諧家庭信息
九龍婦女聯會主席蘇麗珍致辭說： 「香港迪士尼

樂園自 2010 年起與聯會合作贊助基層市民入園遊
玩，體現出迪士尼樂園為不同年齡賓客呈現多元文
化和獨特的體驗，創造一個 『成人和小朋友都能暢
快共聚的家庭樂園』， 向社會傳遞和諧家庭的信
息。今次活動亦有少數族裔家庭參與，正正體現了
習近平主席對香港四點希望中的第四點：共同維護
和諧穩定。家庭和諧，社會才能和諧，讓我們攜手
推動共融社會環境，達致和諧社會。」

商務及經濟發展局副局長陳百里致辭表示，迪士
尼樂園多年來一直有贊助基層家庭，他自己亦一直
有參與九龍婦女聯會的活動，一路見證聯會為市民
謀幸福。他認為這與特區政府的施政方針配合，而
今年的施政報告中，有很多措施都是為市民謀幸
福、為香港謀發展，但要做好這些工作，單靠政府
並不足夠，需要地區團體，包括九龍婦女聯會共同
出力，為香港市民帶來更好的生活。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：勞工顧問委員
會昨日選出新一屆委員會的僱員代表，共有13人角
逐五個席位。政府表示，昨日共有843個僱員工會
獲授權代表投票，投票率為97%。身兼工聯會副理
事長的林偉江以757票成功接棒，港九勞工社團聯
會副主席譚金蓮、港九酒樓茶室總工會主席羅大智
成功連任，分別取得667票及585票。其餘兩名新當
選人，包括香港社會福利服務從業員協會會長勵娜
及小販管理主任權益會主席賴美珠，兩人同樣取得
572票。

勞顧會是一個高層次和具代表性的三方諮詢組
織，委員由勞工及福利局局長行使行政長官所授予
的權力委任，負責就有關勞工的事宜，包括法例及
國際勞工組織的公約和建議書，向勞工處處長提供
意見。政府會於稍後宣布委任新一屆勞顧會委員，
任期由2023年1月1日起，為期兩年。

【香港商報訊】記者周偉立報道：壹傳媒創辦人
黎智英被控串謀勾結外國勢力危害國家安全等罪，
上訴庭日前駁回律政司的上訴，繼續批准英國大律
師Tim Owen代表黎智英出庭抗辯，引起香港社會
不滿。本身是律師的立法會議員黃英豪昨日在社交
媒體發文，認為涉及國安案件，不宜由外籍大律師
代表出庭。

質疑不熟悉中國法律體系
黃英豪表示，由於香港實行普通法，過去在許多

案件中，當事人或會考慮聘請來自包括英國在內的
普通法系國家或地區的大律師，協助打官司。但
是，香港國安法不是一般的法律，它是在2020年6
月由全國人大常委會根據全國人大會議通過的有關
決定而制定的，目的是在香港特別行政區維護中國
的國家安全和發展利益，整部法律都由中文寫成，
並以中文為準。

黃英豪反問： 「既不熟悉中國法律體系、立法原
則及立法原意，又不懂中文的外國大律師，又如何
能夠正確理解和運用這部特殊的法律呢？尤其是涉
及到國家安全的法律，在審理過程中，也可能涉及
許多國家機密，更不適宜由外籍大律師參與。」他
指出，許多法律界人士都認為，上訴庭這個判決是
不適合的，他建議律政司上訴，並期待上一級的司
法機構予以糾正。

港府計劃吸納青年參與政策討論

政協委員倡粵港深度合作契制

元朗污水廠重建助力實現碳中和

陳茂波今赴印尼
出席G20峰會

黃英豪指國安案件
不宜外籍大狀參與

勞顧會換屆投票
選出五名僱員代表

九龍婦聯推動共融
招待基層遊迪園

「中西區各界慶祝中華人民共和國成立73周年：秋日樂繽紛地區嘉年華@中西區」 活動於昨日展開。 記者 馮俊文攝

全國政協委員胡漢清(左)及易志明(右)講解粵港深度合作契制。
記者 林駿強攝

渠務署工程師陳韻茵表示，渠務署首次引進國際最
新的好氧顆粒污泥技術。 記者 李銘欣攝

九龍婦女聯會獲香港迪士尼樂園贊助，招待基
層市民入場遊玩。 記者 馮瀚文攝
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